

LIBRERIA NACIONAL
27-X-1993 P. 4

El rey Juan Carlos se confesó con un marqués

José Luis Vilallonga, escritor y noble, presentó su libro, «El Rey», en el que retrata al monarca a través de sus conversaciones.

Hombre de aristocracia poco a sus 73 años, José Luis de Vilallonga, marqués de Valdeherrá, se ha dedicado a la poesía, el teatro y la literatura, siempre basada en la persona de Juan Carlos I, monarca español. Un libro que ha recopilado todos los recordados de viajes al Reino —más de 400 en 40 países— desde su publicación, en 1984, «Europa y México».

De la forma de un relato novelado, cuestiónadamente basado en conversaciones breves, algunas frases de Juan Carlos I desfilan sin cesar:

«A mí la suerte me sonríe permanentemente, el don de agradecer al pasado, incluso de criticarlo. Cínicamente, quizás, que de tener la propia suerte con el mismo encantamiento con el que se desfiega el destino de otros».

Y dice:

«No se puede vivir teniendo miedo de la muerte. Y menos cuando se es rey, porque no es un oficio sin riesgos».

Vilallonga lo retrata:

«Es un personaje insospetable. Un hombre reflexivo, distólico y con ganas de decir las cosas. Sabe todo porque se hablan entre todos —especie que resultaban falsos, por ignorancia. Lo que más me resulta en el mundo es tener un amigo como el rey. De su persona se sabe poco y los espías solo descubren muchos aspectos».

«Enfoca usted las distintas etapas por la que pasó el rey?»

«Las enfoca él. Explica las relati-



José Luis Vilallonga, marqués de Valdeherrá



El rey Juan Carlos, en Sevilla, con el Príncipe Juan Pablo II

nes con el general Franco y su padre. A mi modo de ver era un drama de Shakespeare en el que estos dos personajes se tuvieron que entretener con alguien (Franco) más complicado y antiguo».

«¿Qué fue lo más anecdótico en ese periodo?»

Bueno, la legalización del Partido Comunista. Cuando era todavía prín-

cipe se daba cuenta de la situación. Por medio de un intermediario se pudo en contacto con Santiago Carrillo (jefe de los comunistas) y le preguntó qué venía la actualidad del PCE si era legalizado. La contestación de Carrillo fue que si era cierta, entonces el partido no se iba a levantar. Si en ese momento se enteraran los militares se hubiera armado un bataclan grande».

El Rey Juan Carlos se confesó con un marqués. [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Vilallonga, José Luis de

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Rey Juan Carlos se confesó con un marqués. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)